"GASTAN MUCHÍSIMO"

## Quitan fondos al INE, pero recibe premio

RAFAEL RAMÍREZ

Todavía le queda presupuesto, dice AMLO; políticas públicas equivocadas pegan a la democracia, revira Lorenzo Córdova

> l presidente Andrés Manuel López aseguró que la reducción de cuatro mil 475 millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) que perfilan aprobar en la Cámara de Diputados no significa que quiera ahorcar al Instituto e ironizó que todavía le queda presupuesto. Por su parte, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, reviró que hay una embestida contra la democracia en México, cuando recibió el premio Cátedra de la Democracia que otorga el Tribunal Supremo de Elecciones de Costa Rica.

> "No, todavía le queda (presupuesto al INE). Es que gastan mucho, gastan muchisimo", respondió el Presidente ayer durante su conferencia mañanera a la pregunta de si la reducción presupuestal es una forma de estrangular al órgano electoral, mientras acusó que en el Instituto había mucho derroche de dinero en seguros médicos, asesores y propaganda.

> "Entonces, yo lo veo bien, que ese dinero se utilice en apoyo a la gente y que todo mundo haga un esfuerzo para ahorrar", subrayó.

> El dictamen del presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 contempla una reducción a los organismos autónomos superior a los seis mil millones de pesos, de los cuales cuatro mil 500 millones- serán recortados del INE, Sólo la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la Fiscalía General de la República (FGR) no tendrán cortes presupuestales.

I presidente Andrés Manuel López aseguró que la reducción de
cuatro mil 475 millones de pesos al presupuesto del Instituto
Nacional Electoral (INE) que
aprobar en la Cámara de Diputaprifica que quiera ahorcar al lnsonizó que todavía le queda preca?", deploró.

Lórenzo Córdova señaló que parte de la crisis que enfrentan las democracias hoy en día tienen que ver con políticas públicas equivocadas, que provocan en la ciudadanía un desapego al régimen democrático. Recalcó que los ataques a las instituciones electorales desde el ámbito gubernamental, la asfixia presupuestal y los intentos de reforma electoral ponen una potencial crisis a la democracia mexicana.

Sobre el tema de la reforma electoral, Lorenzo Córdova señaló que esta tiene el fin de incrementar el control del gobierno y la captura política de las instituciones, además de que busca socavar el sistema de partidos y erosionar la representación política.

Sobre esto, puso como ejemplo el caso de la CNDH, un órgano de control gubernamental "capturado" desde el proceso del nombramiento de su titular que acotó sus funciones como control del poder y se terminó alineando a la agenda gubernamental.

En tanto, el Presidente cuestionó en su conferencia que los consejeros del INE, así como altos funcionarios gocen de un seguro médico privado: "¿Por qué los consejeros del INE y todos los altos funcionarios

	2					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	#	\$0	100			El Sol de Mexico	4	08/11/2022	LEGISLATIVO
			***	63	COLUMN TO SERVICE SERV				
*			***						

de ese organismo tienen atención médica evitar que se vuelvan a cometer fraudes Mayor y ya no puede recomendar a nadie privada? Acabo de leer que ya está por ir- electorales. sc el presidente del INE (Lorenzo Córdorrespondía", reprochó el Presidente.

sus programas sociales.

"Pero imaginense, si no se tuviese mayoría -y aquí no se necesitan más que blemente coloca a los sistemas democrámayoría simple, la mitad más un voto-, ticos en una situación de tensión inevitapero si no se tuviese mayoria, los conser- ble", dijo al respecto ayer el consejero vadores nos quitan el presupuesto para presidente del INE. los adultos mayores, nos quitan el presupuesto para las becas, nos quitan el presu- retó a sus opositores --quienes convocan puesto para los jóvenes construyendo a una marcha este domingo por Avenida el futuro, nos quitan el presupuesto para de la Reforma, en la Ciudad de México, el programa Sembrando Vida, nos quitan para defender al INE de su iniciativa políel presupuesto para que la atención médica y los medicamentos sean gratuitos", resaltó.

Pese a haber logrado la victoria electo-

A partir de entonces, el presidente ha va) y contrató un seguro que ya no le co- mantenido una serie de críticas en contra del arbitro electoral por sus decisiones. En Asimismo, recordó que para avalar el 2021, previo al proceso electoral en Mipresupuesto de egresos del próximo año choacán y Guerrero, el INE negó el regises suficiente con los votos de sus legisla- tro de los candidatos morenistas Raúl Modores oficialistas y aliados, mientras ame- rón y Félix Salgado, respectivamente, por drentó con que si no tuviera mayoría con incumplir trámites legales de registro, lo ellos en la Cámara de Diputados, sus opo- cual fue otro motivo de descalificación y sitores le quitarian el presupuesto para ataques del presidente y su partido en contra del órgano electoral.

"Quien no reconoce la derrota, inevita-

Por otra parte, el mandatario federal tico-electoral-, a que lleguen hasta el Zócalo capitalino.

Al lanzar el desafío, López Obrador calificó de clasistas y rateros a los convoral hace cuatro años y que su partido do- cantes a la marcha y arremetió en contra se utilice en mine 21 de 32 entidades de la Federación de los expresidentes Felipe Calderón y Vicon sus gobernadores, el presidente sigue cente Fox. "¡cómo no va a convocar Fox a acusando al INE de estar al servicio de los la marcha en contra de nosotros si esta gente" partidos de oposición y argumenta que molesto!: porque ya no se le dan los 5 miuna reforma electoral es necesaria para llones de pesos de pensión y ya no tiene toda la protección que tenía del Estado

y lo mismo el caso de Calderón y todos".

## **EN DEFENSA** DEL INE

**EL FRENTE** Cívico Nacional y la organización Unid@s del empresario Claudio X. González informaron que están convocando a una marcha para el 13 de noviembre próximo en defensa de la democracia y et INE, ante el debate en el Congreso



"Que ese dinero apoyo a la



EL INE recibió un reconocimiento en Costa Rica